

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 6 avril 2023

L'Institut de Cancérologie Catherine de Sienne à l'Hôpital Privé du Confluent ouvre un Hôpital de Jour dédié aux Soins Oncologiques de Support

- À Nantes, l'Institut de Cancérologie Catherine de Sienne de l'Hôpital Privé du Confluent propose aux patients de la région le plus haut niveau d'expertise et de sécurité pour la prise en charge des pathologies oncologiques.
- La structure ouvre un Hôpital de Jour dédié aux soins de support oncologiques qui aident à diminuer les effets secondaires des traitements, améliorant ainsi le vécu des patients.
- Situé au carrefour de la consultation médicale, des traitements et de l'hospitalisation conventionnelle, ce nouvel hôpital de jour permet une évaluation des difficultés du patient et une prise en charge pluridisciplinaire de ses besoins grâce à un suivi rapproché, individuel et structuré.

Les soins oncologiques de support font partie intégrante de la prise en charge du patient en cancérologie. Associés aux traitements spécifiques (radiothérapie, chimiothérapie, chirurgie), ils aident à diminuer les effets secondaires et à améliorer le vécu des patients en prenant en charge les conséquences de la maladie pendant et après les traitements.

Une pluridisciplinarité coordonnée et personnalisée

Le nouvel Hôpital de Jour (HDJ) ouvert au sein de l'Institut de Cancérologie Catherine de Sienne est composé d'une vingtaine de professionnels paramédicaux salariés ou libéraux issus de disciplines variées : psychologie, accompagnement social, nutrition et diététique, sophrologie, socio-esthétique, Activité Physique Adaptée (APA), kinésithérapie, soins palliatifs, prise en charge de la douleur, oncogériatrie

Les patients y sont adressés par les médecins oncologues, hématologues, radiothérapeutes ou chirurgiens carcinologiques de l'établissement.

Tous travaillent en étroite relation pour assurer la meilleure qualité de vie possible aux patients et à leurs proches sur le plan physique, psychologique et social, en prenant en compte la diversité des besoins individuels de la personne.

Un parcours de soins personnalisé

Dès leur admission dans le service, les patients réalisent en premier lieu - et idéalement en présence d'un accompagnant - une primo évaluation. Cette dernière se déroule sur une demijournée et intègre :

 une évaluation des symptômes de la maladie (douleurs, symptômes respiratoires, digestifs...) et/ou des effets indésirables des traitements, par un médecin et un(e) infirmièr(e) dédiés :

- un bilan nutritionnel et diététique
- un bilan psychologique
- un bilan social, familial et professionnel.

La concertation entre professionnels : un élément fondamental de cette nouvelle entité

À l'issue de cette première demi-journée, les différents professionnels impliqués dans la primo évaluation se retrouvent pour une réunion pluridisciplinaire et décident, au regard de leurs observations et échanges avec le patient et son accompagnant, du Plan Personnalisé de Soins de Support à mettre en œuvre : optimisation des traitements, prise en charge nutritionnelle, mise en place d'aides au domicile, d'aides sociales, sollicitation de prise en charge en Hospitalisation à Domicile (HAD), sollicitation de structures de soins de suite, etc.

Ce temps de concertation permet également de définir les modalités de suivi ultérieur (suivi téléphonique, venues régulières en HDJ...) et les soins de support complémentaires à proposer : socio-esthétique, APA, kinésithérapie, sophrologie, etc.

Les consultations de suivi sont également organisées en demi-journées et un bilan avec le médecin et l'infirmièr(e) y est systématiquement intégré. La nécessité et la fréquence du suivi sont définies pour chaque patient.

« Les soins de support proposés à l'Institut de Cancérologie Catherine de Sienne de l'Hôpital Privé du Confluent sont historiquement riches et complémentaires aux traitements médicamenteux et chirurgicaux. L'atout de cette nouvelle organisation en Hôpital de Jour réside dans la structuration et la coordination personnalisées des parcours. Quand, auparavant, chacun travaillait sur son périmètre respectif, aujourd'hui, l'HDJ de soins de support est au carrefour de toutes les modalités de prise en charge et offre un cadre efficace à la concertation de l'ensemble des acteurs de santé. Les bénéfices sur les patients, l'entourage et les professionnels sont extrêmement positifs », explique Dr Clémence Grasset, médecin généraliste dédié à l'HDJ Accueil et Accompagnement en Soins Oncologiques de Support.

Pour le Dr Dorothée Chocteau, oncologue au sein de l'établissement, « le nouvel HDJ de soins de support offre un espace de prise en charge complémentaire. Au cours de leur parcours, les patients accueillis en onco-hématologie sont reçus régulièrement par les oncologues, radiothérapeutes, hématologues, chirurgiens... Lors de ces temps de consultations médicales, beaucoup d'informations et d'explications autour des traitements sont données : fréquence, préparation, déroulé, méthode, suivi, effets secondaires potentiels... C'est très dense et complexe, surtout en période de vulnérabilité. Dans le cadre du traitement du cancer, beaucoup de sujets en parallèle des traitements méritent d'être abordés, reformulés, questionnés ou précisés, notamment autour de la qualité de vie et des conséquences psycho-sociales de la maladie. Grâce à une temporalité différente des consultations médicales, l'HDJ et ses intervenants médicaux et paramédicaux répondent à ce besoin de prise en charge globale, personnalisée et structurée. »

Le lien ville-hôpital solidifié pour des interactions renforcées au service du patient

Les équipes de l'HDJ entretiennent d'étroites relations avec les intervenants du domicile, notamment par la transmission d'un compte-rendu à chaque venue. Grâce à cette prise en charge coordonnée, l'HDJ vient améliorer le lien ville-hôpital. Cette nouvelle organisation permet à la fois de travailler en équipe autour du patient et d'éviter que les professionnels de ville, tout comme le patient, ne se sentent seuls face à des complications. L'enrichissement des coopérations avec les professionnels de santé de ville permet une continuité des soins, une articulation sur le territoire avec les différents opérateurs, une souplesse et une harmonie dans l'accompagnement de ce temps de vie difficile.

À propos de l'Hôpital Privé du Confluent (Nantes) :

L'Hôpital Privé du Confluent, situé à Nantes, propose des activités de consultation et d'hospitalisation en court séjour de médecine, chirurgie, cancérologie et cardiologie. L'établissement dispose d'un service d'Urgences 24h/24. Il rassemble plus de 200 praticiens exerçant sur une cinquantaine de spécialités, et plus de 1 200 salariés: personnels soignants, techniques et administratifs. L'Hôpital Privé du Confluent est régulièrement classé parmi les meilleurs établissements privés à l'échelle nationale : 7 e meilleure clinique de France au palmarès Le Point 2020. Site web : https://www.groupeconfluent.fr/fr/

À propos de Vivalto Santé

Créé en 2009 par Daniel CAILLE, Vivalto Santé devient l'un des acteurs majeurs de l'hospitalisation en Europe. Il est constitué d'un réseau de 91 établissements de santé répartis dans 6 pays (France, Suisse, Portugal, Espagne, République Tchèque et Slovaquie) au sein desquels travaillent près de 6 000 praticiens et plus de 20 000 salariés. En France, Vivalto Santé compte 50 établissements ; ce qui en fait le troisième acteur de l'hospitalisation privée. Depuis plus de 12 ans, Vivalto Santé connaît une croissance significative grâce à sa stratégie d'acquisition. Le Groupe tire son attractivité d'un modèle d'entreprise unique : « la Troisième Voie ». Ce modèle est fondé sur un partenariat médical et capitalistique regroupant à la fois les praticiens du Groupe et des investisseurs financiers pour une gouvernance partagée. Cette approche spécifique permet d'associer les praticiens aux décisions stratégiques des établissements dans lesquels ils exercent.

Le Groupe Vivalto Santé est le 1er groupe de cliniques privées à s'être engagé dès septembre 2020 dans une démarche d'entreprise à mission en inscrivant dans ses statuts, sa raison d'être au service des patients tout au long de leur parcours de soins et tout au long de leur vie. Six engagements ont été pris qui concernent le système de gouvernance partagée avec le corps médical, la prise en charge globale de tous les patients sur ses territoires, l'inclusion des professionnels et la pérennité de l'entreprise. Par ailleurs, le Groupe Vivalto Santé s'est engagé à maîtriser son empreinte environnementale et fait de l'innovation et de la Recherche des priorités au profit des patients, des médecins et des salariés.

Site web: https://www.vivalto-sante.com/

Contacts presse

Aude Zerwetz – o6 46 75 oo o3 – <u>aze@enderby.fr</u> Sarah El Maroudi – o6 38 73 77 82 – <u>sel@enderby.fr</u>